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No dia oito de julho de dois mil e vinte e um, reuniu-se o Colegiado do Mestrado Profissional
em Tecnologias Sustentáveis do Instituto Federal do Espírito Santo, às nove horas e oito
minutos, por Webconferência, sob a presidência do Coordenador do PPGTECS André Gustavo
de Sousa Galdino, com a presença dos seguintes membros: Adriana Marcia Nicolau Korres,
Aurélio Azevedo Barreto Neto, Arlan da Silva Gonçalves, Kinglston Soares, Mariângela Dutra
de Oliveira, Mário Mestria, Reginaldo Barbosa Nunes, Rosana Vilarim da Silva, Shirley Peroni
Neves Cani e da representante discente Yasmin Coelho de Freitas e fez leitura da minuta da
pauta com os seguintes itens: 1. Palavra com o Prof. Hudson Côgo (Diretor Geral do Ifes
campus Vitória); 2. Informes; 3. Solicitação dos estudantes; 4. Solicitação de qualificação
e coorientação (Samantha Machado Rezende, Humberto da Silva Neto, Gustavo Beccalli
de Castilho, Vivian Germano dos Santos, Vanessa Nascimento da Silva, Afonso Brizon
Portugal); 5. Proposta de criação de disciplinas (Prof. Adriana Korres e Prof. Reginaldo
Nunes); 6. Discussão sobre programação do Simpósio de pós-graduação (Prof.
Kinglston Soares); 7. Discussão sobre o processo seletivo (cotas); 8. Discussão sobre o

. Abre o  agradece a presença de todos e passa a palavraregulamento do PPGTECS item 1,
para o Diretor Geral do Ifes campus Vitória, Prof. Hudson Côgo. Prof. Hudson Côgo agradece o
espaço, informa sobre as eleições que se processam na presente data no Ifes e que em breve
serão publicados editais de apoio à participação de servidores e estudantes em eventos e de
apoio a pesquisas desenvolvidas no campus Vitória. Agradece aos Prof. Kinglston Soares e
Prof. Márcia Lima que trabalharam nesse edital. Comenta sobre a possibilidade de retirada de
atividades administrativas da responsabilidade do coordenador, o que facilitaria que este venha
a se dedicar a ações relacionadas à pesquisa e dedicação ao Programa. Agradece a parceria
dos professores e se coloca à disposição para contato com os docentes e discentes. Finaliza
agradecendo e desejando bom trabalho a todos e disponibiliza o espaço para responder a
algum questionamento dos presentes. Prof. André Galdino abriu a palavra aos presentes, que
desejam sucesso ao processo eleitoral do Ifes. comenta sobre a importância deAbre o  e item 2
todos os professores enviarem suas publicações de destaque para que seja feita a atualização
na Plataforma Sucupira. Informa também que a comissão do processo seletivo vai se reunir
para iniciar as discussões sobre o processo seletivo para ingresso de estudantes no primeiro
período de dois mil e vinte e dois. Abre o  e informa que as demandas recebidas pelositem 3
estudantes foram: Teste de suficiência em língua inglesa (TOEIC); e Teste de suficiência em
língua inglesa (inclusão de outros exames que não constam no regulamento). Sobre o TOEIC, 
Prof. André Galdino comenta que solicitou informações à PRPPG sobre o Exame de
Proficiência em Língua Estrangeira aplicado pelo Centro Universitário Assis Gurgacz e que
obteve resposta via Prof. Nágila Moares, do Ifes campus São Mateus, informando que tal
exame de proficiência pode ser aceito pelo Programa, mas que há uma taxa para realização do
exame, às expensas dos candidatos. Informa que também foi informado pela referida
professora que, em conjunto com a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (PRPPG),
estão organizando um novo curso de preparação de exames de proficiência e que a mesma
solicitou informações dos programas no sentido de colaborar na elaboração do curso. Prof.
André Galdino solicita à representante discente Yasmin Freitas que ela repasse tais
informações aos discentes do PPGTECS. A discente Yasmin Freitas comenta que os discentes
estão na expectativa de realização do TOEIC pela PRPPG e questiona sobre a data de entrega
do exame para cumprimento do regulamento do PPGTECS. Prof. André Galdino passa a



questão ao Colegiado. Após breve discussão, o Colegiado delibera que o resultado do exame
de suficiência deverá ser entregue à Coordenadoria de Registros Acadêmicos (CRA) até
dezembro de dois mil e vinte e um. Com relação aos demais exames que não constam no
regulamento do PPGTECS, a discente Yasmin Freitas comenta que possui uma lista de
exames de suficiência em língua inglesa de algumas instituições e solicita posicionamento do
Colegiado sobre o aceite dos resultados dos referidos exames. Prof. André Galdino solicita que
a discente encaminhe a lista para o e-mail da Coordenadoria do PPGTECS, para que ele possa
encaminhá-la à PRPPG, para que a mesma dê um parecer sobre quais deles seriam aceitos
pelo Ifes. Abre o  e informa que aprovou via ad referendum a qualificação da estudanteitem 4

Passa aSamantha Machado Rezende que ocorreu em dois de julho de dois mil e vinte e um. 
palavra para Prof. Arlan Gonçalves que comenta que a defesa de qualificação da estudante
Samantha Rezende foi aprovada e que teve a participação dos Prof. Osmair Vital de Oliveira
(IFSP campus Catanduva), Prof. Pedro Geraldo Pascutti (UFRJ) e Prof. Kinglston Soares. Prof.
André Galdino apresenta a composição da banca examinadora do estudante Humberto da Silva
Neto (orientado pela Prof. Shirley Cani), cuja solicitação foi aprovada pelos membros do
Colegiado. Com relação ao estudante Gustavo Beccalli de Castilho (orientado pelo Prof. André
Galdino), Prof. André Galdino informa que o mesmo não defendeu no prazo estabelecido
porque não enviou o texto da qualificação para a banca, e que com isso, houve a segunda
reprovação na qualificação, o que gera seu desligamento do Programa, de acordo com o
regulamento do PPGTECS. Passa a palavra para Prof. Aurélio Barreto Neto para informar
sobre a situação da estudante Vivian Germano dos Santos. Prof. Aurélio Barreto Neto comenta
que a discente terá condições de fazer o exame de qualificação por ter apresentado material
escrito e que ele está montando a banca e enviará o documento à Coordenação solicitando a
qualificação. Prof. André Galdino informa que fará a aprovação via ad referendum da
solicitação, desde que a documentação esteja corretamente preenchida. Apresenta a
solicitação do exame de qualificação da discente Vanessa Nascimento da Silva, enviado pela
Prof. Carla Borjaille Alledi, cujo pleito foi aprovado pelo Colegiado. Prof. André Galdino
apresenta a documentação da solicitação de coorientação do discente Afonso Brizon Portugal
pela Prof. Mariana Rampinelli, cujo pleito foi deferido pelos membros do Colegiado. Abre o item

 proposta de criação de novas disciplinas pelos Prof. Adriana Korres e Prof. apresenta a5
Reginaldo Nunes. Passa a palavra para a Prof. Adriana Korres, que explica que a proposta foi
feita em reunião anterior e que foram aceitas as sugestões dos Prof. Rodrigo Varejão e Prof.
André Galdino, no que se refere a reduzir e dividir o conteúdo em duas disciplinas,
respectivamente. As disciplinas citadas são: s, Saúde e Sociedade; e Tecnologias Sustentávei

s, Saúde e Sociedade. A discente YasminTópicos avançados em Tecnologias Sustentávei
Freitas comenta que as disciplinas propostas são interessantes para o curso. Prof. Jacqueline
Bringhenti comenta que a ideia das disciplinas surgiu com a experiência da disciplina de
Práticas em Desenvolvimento Sustentável, ministrada por ela e pela Prof. Adriana Korres, com
o intuito de aprofundar conhecimentos no tema. Após breve discussão, o Colegiado aprova o
pleito e define a inclusão das duas disciplinas na matriz de disciplinas do PPGTECS. Prof.
Reginaldo Nunes apresenta os objetivos e a ementa da disciplina Programação Aplicada a
Processamento Digital de Imagens e Visão Computacional. Os presentes fazem alguns
questionamentos sobre a aplicabilidade da disciplina e, após sanadas as questões, a disciplina
é aprovada pelo Colegiado palavra para o Prof. Kinglston Soares. Abre o  e passa a item 6
apresentar informações sobre a Semana de Ciência e Tecnologia do Ifes em dois mil e vinte e
um. Prof. Kinglston Soares explica que no ano de dois mil e vinte a Semana não foi realizada,
mas que esse ano ela será realizada entre os dias oito e doze de novembro. Na função de
representante do PPGTECS na comissão da Semana de Ciência e Tecnologia do Ifes, Prof.
Kinglston Soares reporta a proposta de programação a serem oferecidas aos Programas. Os
dias onze e doze de novembro serão destinados à programação específica dos Programas de
pós-graduação. Nesse sentido, solicita que o PPGTECS proponha sua programação, a qual é
livre, com disponibilidade máxima de dois dias para sua realização, conforme decisão do
PPGTECS. Prof. André Galdino questiona se seria possível a apresentações orais e de pôster
de trabalhos dos discentes, com possibilidade de anais do evento e de aceite dessa
apresentação como parte dos requisitos exigidos pelo regulamento do PPGTECS. Prof.



Kinglston Soares comenta que é necessário haver uma comissão avaliadora para tal. Prof.
André Galdino comenta sobre a possibilidade de se propor uma comissão que organize uma
seção dentro da Semana de Tecnologia para exposição dos trabalhos dos discentes. Prof.
Kinglston Soares comenta sobre a ideia da Prof. Shirley Cani de expor os pré-projetos dos
alunos da disciplina de Seminários. Prof. Shirley Cani comenta que uma proposta seria fazer
uma mostra de trabalhos de discentes do PPGTECS no evento, não sendo uma apresentação
formal de trabalhos, mas uma exposição dos trabalhos já realizados. Prof. André Galdino
comenta que seria possível conversar sobre essa apresentação do PPGTECS no sentido de
organizar uma apresentação dos produtos do PPGTECS e trazer a proposta para o Colegiado
e envio à PRPPG. Prof. Kinglston Soares comenta que tem que enviar a programação para a
PRPPG ainda no presente mês. Após breve discussão, o Colegiado delibera que os Prof.
Kinglston Soares, Prof. André Galdino e Prof. Shirley Cani devem se reunir e elaborar uma
proposta de participação do PPGTECS apresenta um. Prof. André Galdino abre o  e item 7
levantamento do número de discentes Pretos, Pardos e Indígenas (PPI) e de Pessoas com
Deficiência (PcD) no Programa, a pedido da Prof. Danieli Soares. Informa que não há discentes
PcD até o momento e reporta os números de PPI por linha, por professor, por ano de ingresso.
Comenta sobre os discentes ingressantes em 2017 até o momento e que não seria possível
ainda concluir se há diferenças significativas entre discentes PPI e de ampla concorrência (AC)
no Programa. Prof. Jacqueline Bringhenti comenta que sua experiência com orientação de
cotista é breve e que, ao que ela percebe, o tempo de dedicação e condição econômica são
fatores fundamentais para dedicação ao Programa, independente do discente ser PPI ou AC.
Prof. André Galdino comenta sobre o discente PPI que orienta e que ainda não foi possível
observar a produtividade dele em comparação com discentes de AC. Prof. Rodrigo Varejão
comenta sobre a importância das vagas PPI e PcD e da necessidade de realizar avaliações
gerais do Programa. Comenta que a determinação de vagas PPI e PcD foi definida em
instâncias superiores ao PPGTECS. Reporta que orientou discentes PPI que desistiram e
questiona se todos os docentes orientam discentes PPI. Informa ainda que o modelo como o
edital de processo seletivo tem sido realizado tem dificultado a inserção de estudantes,
independente de ser PPI, PcD ou AC, em alguns projetos do PPGTECS. Destaca que certos
temas ofertados por ele não foram desenvolvidos no PPGTECS e que teve que transferir para
outros programas de mestrado que participa. Cita ainda outros exemplos de projetos que não
consegue executar nos moldes atuais do edital. Comenta que alguns editais apresentam vagas
específicas para certos tipos de profissionais, como por exemplo, vagas para servidores do
Ifes. Frisa que para a seleção de discentes para o projeto é necessário que o discente deve ter
dedicação e perfil adequado, e questiona se é possível colocar o projeto como critério de
seleção. Prof. Shirley Cani, Prof. Mário Mestria e Prof. Reginaldo Nunes comentam suas
opiniões sobre o tema e sugerem que a seleção seja realizada por projetos, o que facilitaria a
alocação de discentes direcionados aos projetos em andamento. Prof. Adriana Korres comenta
que os programas devem seguir a política de inclusão da Instituição e que a discussão deveria
ser mais ampla. Após breve discussão, o Colegiado delibera que Prof. André Galdino deverá
conversar com os demais coordenadores de programas de pós-graduação do Ifes no sentido
de discutir o tema de forma mais ampla. Abre o  e solicita que este item fique para aitem 8
próxima reunião do Colegiado, em função do horário adiantado e que há professores que

Sem maisministrarão aula às treze horas. Os membros do Colegiado aprovam a solicitação. 
nada a acrescentar, a reunião foi encerrada às onze horas e quarenta e nove minutos, e eu,
André Galdino, lavrei esta ata, que será submetida à aprovação de todos os presentes. Os
assinantes abaixo, que não estão relacionados no corpo do texto da ata na forma de
participantes da reunião, apresentam ciência de seu conteúdo, não sendo responsáveis pelas
deliberações ocorridas.
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